
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL VIERNES 5 DE MAYO DE 1809.

San Pio V. y San Angel Carmelita.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de Candelaria. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 10' 28" y se pone à las 6 h. 49' 32"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 56' 29"
 Aumenta la Equacion 05" 4" Lugar del Sol en la Ecliptica
 01 S. 14.º 32' 28" Idem en la Equinociat en tiempo 02 h. 48' 17"
 Es el 21 de la Luna. Sale à las 12 h. 21' m. noch. y se pone à la 10 h. 30' mañ. del 6.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero:
 Prim. alta à las 5 h. 48' mañ. | Seg. alta à las 6 h. 16' tard.
 Prim. baxa à las 12 h. 2' m. dia. | Seg. baxa à las 12 h. 30' m. n.

ISTRIA.

Trieste 24 de Febrero.

Segun las cartas que han recibido de Smirna algunos de nuestros comerciantes griegos se sabe, que en seguida de haberse firmado la paz entre la Puerta y la Inglaterra llegó allí procedente de Malta y de Sicilia un gran número de navíos cargados de géneros coloniales y manufacturas inglesas que trocaron con al-

godon , cuyo precio se aumenta considerablemente , y es pagado con esta especie de géneros , de que se carece absolutamente en Turquía , y de este modo se halla restablecido el comercio entre los Turcos é Ingleses. Aquí se sabe que Lord Adair ha sido tratado con mucha consideracion en Constantinopla, donde no cesa de conferenciar con el Ministro Otomano , de lo que se infiere que se trata de firmar una alianza ofensiva y defensiva entre Inglaterra y la Puerta : y que jamas el gabinete británico ha tenido mas influencia en el Divan , que la que tiene en el dia. La Puerta ha reconocido no solo las ventajas y servicios que la Inglaterra le ha hecho , librando al Egipto de un yugo extranjero , mas tambien queda ya enteramente convencida de lo importante y necesaria que es la alianza de una Potencia que con sus numerosas esquadras puede por sí sola proteger y animar el comercio de levante.

BOHEMIA.

Praga 12 de Marzo.

Deben reunirse en Bohemia cinco cuerpos de ejército ; uno en Saatz , baxo las órdenes del General Conde de Bellegarde , el segundo en Pilsen , mandado por el Conde de Hohenzollern , el tercero à las inmediaciones de Praga , mandado por el Feld-marsiscal Príncipe de Schwarzenberg , el quarto cerca de Piesick , mandado por el Príncipe de Rosenberg , y el quinto à las inmediaciones de Coelin , baxo las órdenes del Príncipe de Lichtenstein.

Palermo 16 de Marzo.

Se aumentan de dia en dia las fuerzas que aquí se juntaron para el desembarco en el Reyno de Nápoles : no se aguarda mas que el feliz resultado de la apertura de la campaña por el Tirol para empezar à desplegar nuestro plan , que será mas terrible al enemigo que lo que se ha persuadido el intruso Murat: la Calabria está declarada en insurreccion , y nombradas comisiones militares para juzgar à los pueblos levantados contra el tirano.

Contamos con 30 mil hombres de buenas tropas entre inglesas , sicilianas y albanesas , mandadas todas por el General Stuard , sin incluir los calabreses armados ya , y tambien las gentes que se armarán en las demas provincias de aquel Reyno , que se invadan por nuestro ejército despues del desembarco.

Las noticias de Viena son las mas lisonjeras: se asegura que ya se cuenta à la Prusia entre las naciones que entran en la coalicion general contra la Francia, y que hay fundados motivos para creer que la Rusia se apartará del plan que habia adoptado de perfecta neutralidad, y tomará el de la Europa toda que se conjura contra el perturbador y tirano de ella.

Nos hace creer fundadas las noticias antecedentes las que nos aseguran estarse armando y tomando viveres para una pronta salida la esquadra rusa que estaba en Inglaterra, y tambien la de la misma nacion que estaba en Venecia, que se regresan à los puertos de aquel Imperio; mayormente con la orden dada por el Almirantazgo de no incomodar buque alguno que se encuentre en alta mar perteneciente al mismo Imperio.

Lisboa 18 de Abril.

Los franceses que estaban en Oporto entraron en Valencia del Miño el 10 del corriente, sin resistencia alguna de parte del pueblo. Tambien han entrado el 13 en Viana, pero se logró salvar casi todas las municiones de guerra que habia, y se han conducido por mar à Lisboa, y las que habia en Camiña se inutilizaron. El haber los franceses vuelto à trás à ocupar este territorio de la provincia del Miño, es una pérdida que en lugar de adelantarlos, los atrasa en la conquista de este Reyno. Hacen propiamente lo mismo que en Galicia, donde se deramaron igualmente para ocuparla toda, con lo qual debilitaron sus fuerzas; de aquí resultó que aquel pueblo se pudiese levantar y atacarlos con éxito.

Por cartas autenticas de Thomar, nos consta que el exercito portugues se disciplina y perfecciona cada dia mas, mereciendo así la aprobacion del Excmo. Sr. Mariscal Beresfort.

Badajoz 24 de Abril.

Por noticias que ha tenido la Junta Superior de esta provincia, se sabe que la division enemiga que entró por Alcantara, caminaba con aceleracion à Mérida, como tambien todas las partidas sueltas que estaban à las inmediaciones de Cáceres: que el número de este refuerzo no llega à seis mil hombres, pues no traen mas que quatro águilas de 1200 hombres cada una, divididas en nueve compañías, reguladas à 120 soldados, por ser unas de mas que otras: que la caballería consta de 800 hombres

poco mas ó ménos, y sus regimientos el 16 y 45 de Westfalia. Los Generales son Lapill y Leplane: traen seis Edecanes y seis Coroneles, los dos de caballería. La artillería se compone de 17 piezas de 6 à 8. Entre este número hay 3 de 12, tres obuses de à 6 y 2 de à 8 con 200 artilleros. Tambien conducen 20 carros de parque, otros 20 de cosas robadas, 200 reses vacunas y algun ganado lanar. En Cáceres hay 12 soldados de caballería con un Comisario, habiendo salido el dia 20 del corriente 14 carros de enfermos, custodiados por 30 infantes. En Truxillo no han quedado 300 hombres, y han pasado para Merida alguna artillería.

Granada 25 de Abril.

La Junta Superior de este Reyno, que vela incesantemente para procurar à nuestros exércitos todos los medios posibles à su subsistencia y comodidad, ha dirigido à las tropas de Andalucía diez mil pares de alpargates y crecido número de cajas de vendas é hilas para los hospitales, que conduce el Capitan del regimiento de Guadix, y Edecan de la Junta de Observacion y Defensa de la Carolina Don Antonio Cabrera,

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 3 de Mayo de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. $62\frac{1}{4}$. Mayo $63\frac{1}{4}$. Enero $64\frac{1}{4}$.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente.

Se dará principio con la Comedia en tres actos titulada: Para averiguar verdades el tiempo el mejor testigo. Seguirá un Intermedio de Música, se baylarán unas boleras nuevas; y se dará fin con el divertido Saynete de El Agente de sus negocios.

A LAS OCHO.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas,